
      Tennisabteilung Badenia Feudenheim 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
 

 
Anwesende:   33 Mitglieder (s. Anwesenheitsliste - Anlage 1) 
 
Datum:  13. November 2018 
 
Protokollführerin:  Heike Ostheimer 
 
Dauer:   19:35 bis 20:35 Uhr 
 

 

Tagesordnungspunkte: 

 
Einladung mit Tagesordnung (siehe Anlage 2) 
 

1. Begrüßung durch den Abteilungsleiter 

 
● Enno Schönung begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung.  
 

2. Jahresbericht der Abteilungsleitung 
 
● Der Abteilungsleiter gibt einen kurzen Überblick über Mitgliederzahlen und Mitgliederbe-

wegungen der Tennisabteilung. Zurzeit sind es 160 Mitglieder, davon leider nur 20 zwi-
schen 19 und 40 Jahren, allerdings 40 Jugendliche unter 18 Jahren.  

 
● Heike Ostheimer berichtet kurz über die Aktivitäten der Tennisabteilung (Max-und-Moritz-

Turnier, Hausmacher-Turnier, Mixed-Turnier, Schleifchen-Turnier, Martinsgrillen) und be-
dankt sich bei allen Helferinnen und Helfern.  

 

a) Bericht der technischen Leiter Werner Nickel und Manfred Stein 
 
● Werner Nickel berichtet über die vielfältigen Arbeiten auf den Tennisplätzen und außer-

halb der Tennisplätze. Es fing im Winter schon an mit den Vorbereitungen, Anfang März 
wurden die Spanndrähte mit Hilfe von Herrn Reisig erneuert, Anfang April kam die Firma 
Nohe. Dann wurden bei Engelhorn Bälle gekauft und dank Werners „Connections“ beka-
men wir eine Plane dazu geschenkt. Zum ersten Arbeitseinsatz am 24. März kamen sehr 
wenige Mitglieder. Trotzdem wurden die Plätze in einen guten Zustand versetzt, bis dann 
Anfang Mai die Pumpe kaputt ging. Die Angelegenheit war sehr schwierig und langwierig, 
es wurde eine neue Pumpe bestellt und Anfang Juli eingebaut. Die Pumpe hat dann zwar 
funktioniert, ließ sich aber nicht mehr abschalten. Auch die Sprenger funktionierten nicht 
mehr richtig und es wurden neue Düsen eingesetzt. Am 3. Juli wurden bei einem gut be-
suchten Arbeitseinsatz die Plätze wieder auf Vordermann gebracht und der überschüssi-
ge Sand abgetragen. Beim letzten Arbeitseinsatz am 7. Oktober waren nur 2 Mitglieder 
anwesend, die Arbeitsstunden brauchten, die anderen 6 Teilnehmer waren von der Abtei-
lungsleitung, Mannschaftsführer oder über 70. Außerdem hat die Firma Raiffeisen die 
Wasserrohre durchgeblasen, aus denen sehr viel Rost kam.  
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b) Bericht des Sportwarts Bodo Großsteinbeck 
 
● Bodo Großsteinbeck berichtet über die Saison 2018 mit 9 Mannschaften, davon 3 Ju-

gend-Mannschaften, 2 Damen-Mannschaften, 3 Herren-Mannschaften und 1 Mixed-
Mannschaft. Insgesamt wurden nicht so gute Ergebnisse erzielt. Er weist darauf hin, dass 
die Frist für die Mannschaftsmeldung am 30. November abläuft. Er wird nochmal eine 
Mail an die Mannschaftsführer/innen schicken. Die Frist für die namentliche Mann-
schaftsmeldung endet am 1. März 2019. Außerdem spielen die Herren 60 (6er Mann-
schaft) nächstes Jahr samstags und die beiden Herren-Mannschaften melden wieder ei-
ne Spielgemeinschaft mit der DJK.  

 
● Horst Deimel fragt, ob es ein Maximum an Mannschaften gibt, die bei 4 Plätzen gemeldet 

werden dürfen. Bodo will sich diesbezüglich beim Verband erkundigen und Bescheid ge-
ben.  

 
● Quy Nguyen Luong berichtet über Spieler/innen, die diese Saison viele LK-Punkte erzielt 

haben und sich dadurch in der LK verbessert haben.  
 

c) Bericht der Jugendwartin Nicole Marcon 
 
● Nicole Marcon berichtet, dass es in der Tennisabteilung zurzeit 40 Jugendliche zwischen 

8 und 17 Jahren gibt. Wir hatten dieses Jahr 9 Neuzugänge und 3 Austritte. Es gab 3 
Mannschaften, davon 1 gemischte. Alle Mannschaften haben leider den letzten Platz be-
legt, hatten aber trotzdem Spaß. Nächstes Jahr wird es 2 U16-Mannschaften geben. 

 
● Das Schnupper- und Eröffnungswochenende im April wurden zusammengelegt und es 

waren 17 Teilnehmer/innen. Das Pfingst-Jugendcamp wurde wegen zu geringer Teilnah-
me abgesagt. Das Jugendturnier am letzten Schultag vor den Sommerferien war sehr gut 
besucht und beim Flutlichtturnier am 14. September waren 8 Jugendliche anwesend.  

 

d) Bericht des Kassenwarts Alexander Theis und der Kassenprüferin Renate Schmitt 
 
● Da Alexander Theis verhindert ist, legt Enno den Kassenbericht 2018 (siehe Anlage 3) 

vor.  
 
● Renate Schmitt teilt mit, dass sie die Kasse am 6. November 2018 geprüft hat und diese 

ordnungsgemäß geführt wurde. 
 

3. Entlastung der Abteilungsleitung 
 
● Horst Deimel beantragt die Entlastung der Abteilungsleitung. Die Abteilungsleitung wird 

einstimmig entlastet.  
 

4. Neuwahlen 
 
● Enno übernimmt die Wahlleitung.  
 

a) Technischer Leiter 
 
● Kandidaten: Werner Nickel und Manfred Stein 
● Beide werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 
 

b) Stellvertretender Sportwart 
 
● Kandidat: Quy Nguyen Luong  
● Quy wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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c) Stellvertretender Jugendwart 
 
● Kandidat: Rolf Rothammer 
● Rolf wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

d) Kassenwart 
 
● Kandidat: Alexander Theis 
● Alexander wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl in Abwesenheit an. 

 

e) Kassenprüferin 
 
● Kandidatin: Renate Schmitt 
● Renate wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

f) Vergnügungswart 
 
● Manfred Stein schlägt Joachim Schmitt als Vergnügungswart vor. Joachim erklärt sich 

bereit, das Amt für 1 Jahr zu übernehmen.  
● Joachim wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

5. Bericht aus dem Hauptverein 
 
● Horst Deimel, der 1. Vorsitzende des Gesamtvereins, berichtet, dass der Verein stabile 

Mitgliederzahlen hat und dass nach 8 Jahren die Beiträge erhöht wurden.  
 
● Im Vereinshaus wurden einige Veränderungen vorgenommen.  
 
● Die finanzielle Situation des Vereins ist okay, allerdings ist im Vereinshaus einiges maro-

de (z. B. Heizung, Dach), sodass immer mit Kosten für Reparaturen gerechnet werden 
muss.  

 

6. Anträge und Anregungen, Verschiedenes 
 

a) Anträge 
 
● Es sind keine Anträge zur Hauptversammlung eingegangen.  
 
● Allerdings gibt es einen Antrag aus der Abteilungsleitung. Der Betrag für nicht geleistete 

Arbeitsstunden soll von 10 € auf 15 € erhöht werden. Dadurch sollen die Mitglieder moti-
viert werden, zu den Arbeitseinsätzen zu kommen, denn wir benötigen dringend Leute, 
um die Tennisplätze instandzuhalten. Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 

b) Anregungen, Verschiedenes 
 
● Manfred weist nochmal auf das Zahlenschloss am Parkplatz hin und regt an, dieses re-

gelmäßig zu benutzen.  
 
● Enno bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Sitzung. 
 
 
Mannheim, 15. November 2018 
 

 


